



ÉXODO 14:10-22

LECCIÓN: SEPARACIÓN DEL MAR ROJO —

INTRODUCCIÓN

14:5-9 En aquel tiempo se informó al faraón, rey de Egipto, que el pueblo de Israel había huido. Entonces el corazón del faraón y sus siervos se volvió contra los israelitas, hasta donde se maravillaron, diciendo: "¿Qué hizo que ellos (los egipcios) dejaran libres a los esclavos israelitas de su servicio?" Entonces, Faraón les hizo preparar su carro y reunió a su ejército para marchar tras ellos, con 600 de los mejores carros de guerra de Faraón en todo Egipto, tripulados con capitanes sobre cada uno de ellos. Sus corazones fueron endurecidos por el Señor cuando Faraón, rey de Egipto, persiguió a los hijos de Israel con bastante confianza. Así que, mientras los egipcios los perseguían con toda la caballería y los carros, los jinetes y la infantería, los alcanzaron cuando acampaban junto al mar cerca de Pihahirof, frente a Baalzephon.

LESSON: I. MOVIMIENTOS DE BATALLA ÉXODO 14:10-19

14:10 Y cuando Faraón se acercó, los hijos de Israel alzaron sus ojos, y he aquí que los egipcios marchaban tras ellos, y tuvieron gran temor; y los hijos de Israel clamaron a Jehová. Ahora, los hijos de Israel estaban atrapados junto al mar, y una gran fuerza de caballería egipcia se acercaba rápidamente. Israel clamó temeroso al Señor.

14:11 Y dijeron a Moisés: Porque no había sepulcros en Egipto, ¿nos has llevado para morir en el desierto? ¿Por qué nos has hecho así, para sacarnos de Egipto? ¿Y por qué hacerles esto? Esta es la primera de las quejas y quejas de los israelitas que salen de Egipto. Y su falta de fe siempre ha sido la culpa de Moisés. ¡Realmente hablaron de su propia desaparición! Están a punto de aprender algunas lecciones difíciles.

14:12 ¿No es ésta la palabra que te dijimos en Egipto, diciendo: Dejados, para que sirvamos a los egipcios? Y siguen con el mismo discurso, recordando a Moisés lo que le habían dicho cuando estaban en Egipto, que los dejara solos para que sirvieran a los egipcios. "Porque mejor nos hubiera sido servir a los egipcios, que morir en el desierto". ¡Su queja continuó! No sabían qué tan cierto sería para ellos. Dios quiere algo mejor para nosotros, mientras que nosotros queremos volver a la familiaridad. Era mejor servir a los egipcios y ser esclavos que hacer algo que nunca habían hecho antes: ¡CONFIAR EN DIOS!

14:13 Y Moisés dijo al pueblo: No temáis, deteneos, y ved la salvación de Jehová, que él os anunciará hoy; porque a los egipcios que habéis visto hoy, no los volveréis a ver jamás. Moisés no se conmovió y pronunció palabras poderosas para animar a los israelitas, solo habló lo que Dios le dijo que



hablara: *"No temáis, estad quietos, y ved la salvación de Jehová, la cual obrará por ellos hoy"*. ¡Si tan solo hubieran creído! Les dijo: *"Porque a los egipcios que habéis visto hoy, no los volveréis a ver más para siempre"*. ¡Alabado sea Dios! No podemos quedarnos en la mentalidad de esclavos, temiendo al enemigo, ¡porque las cadenas están rotas! ¡Habla lo que Dios dice en la Palabra sobre tu vida!

14:14 El Señor peleará por vosotros, y callaréis. Moisés continuó tratando de animar al pueblo diciéndoles: *"El Señor peleará por vosotros, y callaréis"*, lo que significa que dejéis de quejarte; espera y verás sin dudar; ¡cállate!

14:15 Y Jehová dijo a Moisés: ¿Por qué clamas a mí? Habla a los hijos de Israel para que sigan adelante: Lo que Jehová le dijo a Moisés que dijera debe haber sido en vano. ¡No eran rápidos para oír, ni lentos para hablar, ni lentos para la ira! Ahora el Señor interviene y le dice a Moisés que este no era el momento de clamar a Él. Este era el momento de decirles que siguieran adelante. A veces sabemos qué hacer, ¡pero no tomamos medidas! ¡MI MI!

14:16 Mas tú levanta tu vara, y extiende tu mano sobre el mar, y divídelo; y los hijos de Israel irán en seco por en medio del mar. Ahora, Dios le dice a Moisés que levante la vara en su mano, y extienda su mano sobre el mar, y el mar se dividirá, para que los hijos de Israel crucen por en medio del mar en seco. ¡Sabemos que el poder no estaba en la vara, sino en el Señor mismo y en la obediencia de Moisés!

14:17 Y he aquí, endureceré el corazón de los egipcios, y ellos los seguirán; y me honraré sobre Faraón, y sobre todo su ejército, sobre sus carros y sobre su caballería. Dios continúa diciéndole a Moisés lo mismo que le había dicho en 14:4. "El Señor endurecerá de nuevo el corazón de los egipcios, lo que hará que siga a los israelitas. Dios dice que ganará honra sobre Faraón y sobre todo su ejército (ejércitos) que cabalgan sobre sus carros y sobre su caballería". Cuando Dios diga algo, se hará; sucederá. Si lo ha hecho antes, ¡puede hacerlo de nuevo!

14:18 Y sabrán los egipcios que yo soy Jehová, cuando haya recibido gloria sobre Faraón, sobre sus carros y sobre su caballería. Dios continúa diciendo: *"Y cuando haya obtenido su honor sobre Faraón y sobre todo su ejército (ejércitos) que montan en sus carros y en su caballería, Faraón y los egipcios sabrán que YO SOY EL SEÑOR"*. ¡"YO SOY" ha hablado!

14:19 Y el ángel de Dios, que iba delante del campamento de Israel, se apartó y se puso detrás de ellos; y la columna de nube se apartó de delante de ellos, y se puso detrás de ellos. En 13:21 *"El Señor iba delante de ellos de día en una columna de nube, para guiarlos por el camino."* Por lo tanto, esto seguramente denota la presencia de Dios como *"el Ángel de Dios"* que es la luz en la columna de la nube que los guía y va delante de ellos, pero ahora, Él se mueve y está detrás



de ellos. El ángel pasó de Guía a Guardián convirtiéndose en su Retaguardia; su Defensa y Protector. Además, ¡Dios es Luz y Fuego!

II. LIBERACIÓN A TRAVÉS DE DIVISIONES ÉXODO 14:20-22

14:20 Y se interpuso entre el campamento de los egipcios y el campamento de Israel, y fue para ellos una nube y tinieblas, pero les alumbró de noche; de modo que el uno no se acercó al otro en toda la noche. La columna de la nube se interpuso entre el campamento de los israelitas y los egipcios, lo que se convirtió en un campo de fuerza que impedía la entrada de los egipcios. Esto fue increíble, seguro. Los israelitas tenían luz para poder ver a dónde iban, pero al mismo tiempo, al otro lado del campo de fuerza, había oscuridad que impedía que los egipcios vieran nada. Y durante toda la noche ninguno pudo acercarse al otro porque "*el Ángel de Dios*" se interpuso entre ellos y su enemigo. ¡Qué Dios tan asombroso tenemos!

14:21 Y Moisés extendió su mano sobre el mar, y Jehová hizo retroceder el mar con un fuerte viento solano toda aquella noche, e hizo que el mar se secara, y las aguas se dividieron. La confianza de Moisés no fue en vano. Levantó su bastón/vara y extendió su mano sobre el mar. El Señor sopló un fuerte viento del este durante toda la noche, haciendo retroceder el mar, haciéndolo retroceder y secando la profundidad de aquella tierra, dividiendo sus aguas por la mitad. ¡MI MI!

14:22 Y los hijos de Israel se metieron en medio del mar sobre tierra seca, y las aguas les fueron por muro a su derecha y a su izquierda. Después de que el Señor dividió las aguas del mar, los hijos de Israel pudieron caminar y pasar por en medio del mar en seco, mientras contemplaban el agua como un muro que se levantaba a ambos lados. ¡Espectacular!

RESUMEN:

10 Israel estaba inmovilizado junto al mar, y la caballería egipcia se acercaba rápidamente. Israel clamó temeroso al Señor. **11** Los israelitas comenzaron a murmurar y quejarse contra Moisés por su muerte en el desierto. **12** Comenzaron a decirle a Moisés que esto era lo que le habían dicho mientras estaban en Egipto, que los dejara solos para que sirvieran a los egipcios. Dijeron que "*era mejor servirles; ser esclavos que morir en el desierto*". **13** Moisés no se conmovió y le dijo palabras poderosas al israelita: «*No temas, detente y mira la salvación del Señor, que él obrará por ellos hoy*». Les dijo: "*Porque a los egipcios que habéis visto hoy, no los volveréis a ver más para siempre*". **14** Moisés continuó tratando de animar al pueblo diciéndoles: «*El Señor peleará por ustedes, y ustedes callarán*», lo que significa que dejen de quejarse. **15** Lo que el Señor le dijo a Moisés que dijera no sirvió de nada, y el Señor interviene y le dice a Moisés que este no era el momento de clamar a Él. Este era el momento de decirles que siguieran adelante. **16** Dios le dijo a Moisés que levantara la vara en su mano y extendiera su mano sobre el mar, y el mar se dividirá, para que los hijos de Israel pasen por en medio del mar en seco. ¡Sabemos que el poder no estaba en la vara, sino en el Señor



mismo! **17** Dios continúa diciéndole a Moisés lo mismo que le había dicho en 14:4. *"El Señor endurecerá de nuevo el corazón de los egipcios, lo que hará que siga a los israelitas, y Dios ganará honra sobre el faraón y sobre todo su ejército que cabalga sobre sus carros y sobre su caballería".* **18** *»Y cuando Dios haya obtenido su honor sobre el faraón y sobre todo su ejército que cabalga sobre sus carros y sobre su caballería, el faraón y los egipcios sabrán que él es el Señor.* **19** El ángel de Dios, que iba delante del campamento de Israel, se apartó y se puso detrás de ellos; y la columna de nube se apartó de delante de ellos, y se puso detrás de ellos. El ángel pasó de Guía a Guardián convirtiéndose en su retaguardia; su defensa y protector (**14:10-19**).

20 La columna de nube se interpuso entre el campamento de los israelitas y los egipcios, lo que hizo un campo de fuerza que impedía la entrada de los egipcios. Era la oscuridad que impedía a los egipcios ver algo, pero los israelitas tenían la luz de su lado. **21** Moisés alzó su vara y extendió su mano sobre el mar. Entonces el Señor sopló un fuerte viento del este toda la noche, haciendo que el mar retrocediera; empujándola hacia atrás y haciéndola tierra seca, y dividiendo sus aguas por la mitad. **22** Después de que el Señor dividió las aguas del mar, los hijos de Israel caminaron y pasaron por en medio del mar en seco, con el agua como un muro a ambos lados (**14:20-22**).